

# POSICIONAMIENTO SOBRE RICARDO LAGUNES GASCA Y ANTONIO DÍAZ VALENCIA

## Las editoras

El 15 de enero de 2023, cuando organizábamos nuestras reflexiones colectivas en este primer número, los compañeros Ricardo Arturo Lagunes Gasca y Antonio Díaz Valencia, defensores del territorio y de la vida fueron víctimas de desaparición forzada en Aquila, Michoacán. Su desaparición se llevó a cabo en un contexto de negociaciones con la minera Ternium tras incumplir los acuerdos con la comunidad. Queremos expresar nuestra completa solidaridad con las familias de los desaparecidos, y nuestra exigencia de la presentación con vida de los compañeros.

La desaparición forzada de las y los defensores del territorio y de la vida, como Ricardo y Antonio, y varios cientos más en el territorio Latinoamericano, implica una complicidad, por acción u omisión, de las instituciones del Estado con las empresas que impulsan proyectos de muerte.



y a lxs defensorxs  
**¿quién lxs defiende?**

Por la presentación con vida de  
**Ricardo y Antonio**

**Domingo 29 de enero**  
**10:00 hrs.**  
**Plaza Regina - Xalapa, Veracruz.**